

Sitzung der Steuergruppe vom 22.05.2017

Beginn: 18.00 Uhr

Ende: 19.10 Uhr

Teilnehmer: Dr. Zimmerschied, Hr. Urban, Hr. Damian, Hr. Gebauer, Fr. Günster, Fr. Resch, Thana Douwa, Clara Uhe, Chantal Wehran, Abishanth Jeyaraj
(entschuldigt fehlen: Fr. Cerff, Fr. Kabisreiter, Hr. Dombrowsky, Fr. Hoffmann, Hr. Braun,)

Protokoll: Hr. Urban

Tagesordnung:

- 1.) Begrüßung, Rückblick
- 2.) Klassenrat – Schulung für Lehrer und Schüler
- 3.) nächster Termin

zu 1.) Herr Urban informiert über die Abstimmung zum Klassenrat in der letzten Gesamtkonferenz; mit deutlicher Mehrheit wird die Einführung in der Orientierungsstufe beschlossen. Hier der im Vergleich zum Ursprungsantrag leicht modifizierte Beschluss im Wortlaut:

„Ende der 5., spätestens Ende der 6. Klasse sollen die zentralen Elemente des Klassenrats in allen Klassen eingeführt und eingeübt sein.

Die zentralen Elemente des Klassenrats sind:

1. Moderation an Schüler/innen abgeben
2. Positivrunde durchführen
3. Negativrunde durchführen
4. Protokoll führen
5. Beschlüsse fassen
6. Beschlüsse überprüfen

Die Elemente sollen im Laufe der Orientierungsphase erprobt und nach Bedarf eingeführt werden. Sie können den Bedürfnissen der Klasse angepasst werden.

Einen Extratermin für die Schulung der betreffenden Klassenlehrer/innen muss es nicht geben, denn diese findet im Rahmen des bereits existierenden Gesprächs für die neuen Klassenlehrer/innen der Sextaner gegen Ende des Schuljahres statt. Ebenfalls gegen Ende des Schuljahres sollen dann alle neuen, noch nicht mit der Thematik vertrauten Klassenlehrer/innen der Orientierungsstufe in einer Klasse hospitieren, in der der Klassenrat bereits eingeführt ist.“

Kostenlose Sets von der Seite Klassenrat.de sind bereits von Hr. Urban bestellt und werden an die Klassenlehrer der Orientierungsstufe übergeben.

zu 2.) Herr Urban wird mit den entsprechenden Kollegen sprechen, damit das Thema Klassenrat im Methodentraining, bei der Patenschulung sowie in der schulinternen Fortbildungsreihe für neue Lehrer berücksichtigt wird.

Um die Klassenlehrer der Orientierungsstufe zu schulen, kann nach Meinung aller Anwesenden sehr gut die Präsentation zum Klassenrat von der Seite

Klassenrat.de genutzt werden (<https://www.derklassenrat.de/tipps-und-tricks/die-praesentation-zum-klassenrat>).

Darüber hinaus muss es aber noch detaillierte Informationen geben sowie die Möglichkeit, Fragen zu stellen und zu hospitieren. Alles dazu wird bei dem im Beschluss angesprochenen Gespräch geklärt.

In ein bis zwei Jahren soll der Beschluss zum Klassenrat auf einer Gesamtkonferenz evaluiert werden.

zu 3.) Als nächster Termin wird der 21.08. festgelegt, wie gehabt montags um 18 Uhr in der Bibliothek.

Axel Urban